

平成 2 4 年国立市議会第 3 回定例会
行政報告

おはようございます。

皆様のご出席をいただき、第 3 回定例会が開会されますことに対し、深く感謝申し上げます。

さて、国立市財政改革審議会についてですが、本年 3 月 2 2 日の第 1 回の会議以降、市財政運営の基本的あり方や財政健全化のための具体的方策などを議題に計 7 回の審議会を開催いたしました。

審議会では委員から活発なご議論をいただき、8 月 2 8 日に会長より中間答申が提出されました。

今後、その内容を尊重し、平成 2 5 年度(2 0 1 3 年度) 予算編成に反映すべく、対応を進めてまいります。

なお、詳細につきましては、本定例会中の全員協議会に報告させていただきます。

それでは、6 月定例会以降の行政執行の主なものについてご報告いたします。

初めに、企画部関係です。

歳入確保の取り組みについてですが、平成 2 3 年度(2 0 1 1 年度) 決算における市税徴収率において、昨年度に引き続き多摩 2 6 市中

第1位を獲得することができました。また、国民健康保険税につきましても、現年度分・滞納繰越分合算で徴収率が80%を超えたのは多摩地区26市中で2市のみでした。これは、議会のご支援はもとより多くの納税者の方が納期内納税・自主納税にご協力いただいた結果であり、深く感謝申し上げます。

今後も、市財政の根幹をなす市税等の徴収率の向上に努めてまいります。

次に、総務部関係です。

8月26日に実施しました国立市総合防災訓練についてですが、各会場とも多くの市民の方に熱心に取り組んでいただきました。暑い中、消防団、自主防災組織、自治会の皆様など多くの関係団体のご協力をいただき、訓練できましたことに深く感謝申し上げます。議員の皆様におかれましても本定例会を目前に、大変お忙しい中ご参加いただき厚く御礼申し上げます。

次に、災害対策についてですが、市は大地震が発生した場合でも、市民の生命・財産を守り、生活の早期復旧を図るとともに、行政サービスを維持する必要があります。このため、災害発生時に優先的に取り組むべき重要な業務を決定し、最短で事業の復旧を図るために必要な準備や対応方針等を定めた「事業継続計画（地震・通常業務編）」を策定いたしました。

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告さ

せていただきます。

また、東京都多摩障害者スポーツセンターについて、7月27日に私自身が東京都のスポーツ振興局次長に、災害時の福祉避難所として開放するよう要請いたしました。

今後、東京都総合防災部も含め協議し、早期に利用できるよう努めてまいります。

次に、健康福祉部関係です。

JR谷保駅バリアフリー化等整備事業についてですが、バリアフリー化の実現に向けて、これまでJR東日本八王子支社と事業内容と費用負担について協議を重ねてまいりました。このたび、JR東日本からラチ外の費用についても一定割合を負担する旨の提示がなされたことから、工事手法や工事費の概算額を確定させるための調査を行うことといたしました。

なお、詳細につきましては、本定例会中の福祉保険委員会に報告させていただきます。また、関連する補正予算案を提案させていただいておりますので、よろしくご審議のほどお願い申し上げます。

次に、子宮頸がん検診についてですが、現在、20歳から40歳の方に5歳きざみでクーポン券による受診勧奨を実施しているところです。特に若い方の受診率向上が課題となっていることから、女子大学生が中心となって活動している子宮頸がんの啓発団体に、同世代の発想で子宮頸がんに対する認識と正しい知識を伝えるオリジナル

の手紙の作成を委託することといたしました。この手紙を、20歳の未受診の方に対する再勧奨通知に同封し、受診率向上を目指してまいります。

次に、子ども家庭部関係です。

女性支援・DV被害者支援についてですが、外部機関や庁内関係部署との連携を強化し、DV被害者に対する迅速な対応を行うため、スーパーバイザーによる研修会を8月7日に開催いたしました。

今後も引き続き研修等を行い、より細やかな支援に努めてまいります。

次に、認可保育所の耐震工事等についてですが、7月に和光保育園の大規模改修工事が完了し、現在、(仮称)あゆみ第2保育園の新設工事、あいわ保育園の建て替え工事、東保育園の耐震改修工事を行っております。

今後、なかよし保育園の耐震改修工事を本年11月ごろから行い、その後、あゆみ保育園の耐震改修工事を予定しております。

次に、学童保育所についてですが、7月1日より保育時間の拡大を開始いたしました。また、このことに伴う延長育成料の新設及び10月1日より実施する育成料の改定について、7学童保育所での懇談会の場及び全保護者を対象とした説明会を開催し、保護者の皆様にご説明いたしました。

次に、生活環境部関係です。

平和事業についてですが、広島と長崎に原子爆弾が落とされた8月6日と9日を「ふつうの日」にしないために、「原爆の日を忘れないための一行のコトバ」を募集し、8月6日から19日まで市民芸術小ホール及び公民館ロビーなどにおいて「ふつうの日になったのか原爆の日」展を開催しました。また、8月11日には公民館主催による被爆体験を聞く集いを開催し、8月19日には元少年飛行兵の戦争体験を聞くつどいを公民館にて開催いたしました。

次に、東京電力福島第一原子力発電所の事故に伴う放射能対策についてですが、市民からご要望いただいております、空間放射線量測定器の貸し出しを7月3日から開始しました。事業開始後、ほぼ毎日貸し出され、多くの方々に利用していただいております。

次に、都市振興部関係です。

都市農業推進のための取り組みについてですが、市立小学校8校の5年生による田植えを6月8日に実施いたしました。本年は、これまで行っていた古民家前の田んぼが土地区画整理事業のため使用できなかったことから、第三中学校東側の民有地をお借りして、農業委員会、東京みどり農業協同組合、農業協力委員など多くの方々のご協力を得て無事に実施することができました。ご協力いただきました皆様に深く感謝申し上げます。

また、昨年好評であった田んぼを使用したイベント「くにたちどろ

まみれ」を本年も6月10日に晴天の下で開催いたしました。当日は小さなお子さんから大人まで延べ500人ほどの方々にご参加いただき、どろ舟レースや田植え体験など、普段はなかなかできない「どろまみれ」を存分に体感していただくことができました。

次に、商業振興施策についてですが、矢川メルカード商店街について、活性化策を検討する地元商店会・自治会及び商工会を交えた懇談会を設置いたしました。都内商店街の視察等も行い、商店街を花できれいにするなど、すぐにでもできる具体的な活性化策を検討しております。また、活性化の一つの糸口として、私自身が東京女子体育大学に対し、南門を設置していただくよう要請いたしました。

今後、中小企業等振興会議でも集中的に協議し、地元商店会の意向に沿った活性化策の実現を目指してまいります。

次に、国立駅周辺まちづくりについてですが、6月に第6回まちづくり会議を開催、7月に第6回まち育て検討部会、8月に第7回まち育て検討部会、第3回景観検討部会、第6回交通検討部会を開催いたしました。またこの間、JRをはじめ関係機関等と協議を行ってまいりました。

8月18日の第7回まちづくり会議では、各検討部会から報告を受けた後、高架下の利活用、国立駅南北広場のあり方、交通体系等について議論され、国立駅周辺まちづくりについて一定の方向性を確認することができたものと考えております。引き続き、関係機関等と合意

形成のための協議を進めてまいります。

次に、教育委員会関係です。

教育委員会活動点検・評価報告書についてですが、地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、平成23年度（2011年度）の主要な施策や事務事業の取り組みについて点検評価を行い、報告書を作成いたしました。

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

次に、緑川東遺跡についてですが、介護老人保健施設国立あおやぎ苑の増築工事に伴い、埋蔵文化財発掘調査を実施したところ、縄文時代中期末から後期初頭の敷石遺構、大型石棒4本及び関西系で赤く塗られた中津式土器などが検出されました。祭祀儀礼に伴う道具である石棒の検出状況が非常に特殊で全国でも例がないことから、広く関心を集めており、今後の整理調査及び研究の動向が注目されているところです。

次に、第46回東京都市町村総合体育大会についてですが、7月21日から8月5日までの16日間開催され、主幹事市として多摩地域最大のスポーツイベントである本大会を成功させることができました。大会にご協力いただきました市民の皆様、開会式等に多数ご出席を賜りました議員の皆様に深く感謝申し上げます。

次に、スポーツ祭東京2013についてですが、先に行われましたロンドンオリンピックの女子ウエイトリフティングにおいて、三宅宏実選手が見事銀メダルを獲得されましたことは、ウエイトリフティング競技の会場となっております国立市にとっても、大変喜ばしいことでもあります。

本年は、リハーサル大会を開催いたしますが、当初、市民総合体育館と市民芸術小ホールの2会場3日間で行う予定であったところ、7月に本大会が1会場5日間と正式に変更されたことから、リハーサル大会についても、くにたち市民総合体育館1会場にて11月21日から11月25日の5日間で開催することとなり、現在準備を進めております。

終わりに、本定例会には、平成24年度国立市一般会計補正予算案等7議案及び報告事項1件を提出しております。また、追加提出案件として健全化判断比率についての報告事項1件、スポーツ祭東京2013開催及び2020年オリンピックパラリンピック東京招致気運醸成事業費用を補正する一般会計補正予算案、平成23年度一般会計・各特別会計決算認定の6件について、準備ができしだい提案させていただきますので、よろしくご審議いただきますようお願い申し上げます。行政報告といたします。

平成24年(2012年)9月3日

国立市長 佐藤 一夫